

---

## Übung des Feuerwehrrabschnittes IV in Pack

Auf Anordnung von ABI Helmut Langhold gab es am Sonntag, dem 8. Oktober 1995, um 11.20 Uhr für Feuerwehren des Abschnittes IV Alarm.

Die Alarmierung erfolgte durch Florian Voitsberg nach Brandmeldung von Johann Krammer über Notruf 122.

Als Schadensfall wurde folgendes angenommen: Brand beim Wirtschaftsgebäude vom Kirchenwirt Pack. Brandursache nicht bekannt. Brandverlauf bei Eintreffen der Feuerwehr: Dachstuhl in Vollbrand. Mehrere verletzte Personen im Gebäude.

Nach der Alarmierung der Feuerwehr begann die Feuerwehr Pack die Brandbekämpfung mit zwei C-Rohren durch Wasserversorgung vom Hydranten. Das Tanklöschfahrzeug der Feuerwehr Preitenegg traf als erstes ein und begann mit HD-Rohr und Wasserwerfer die Nebenobjekte zu schützen. Nach Eintreffen der Tanklöschfahrzeuge von Modriach, Edelschrott, Köflach und St. Martin konnten die Löscharbeiten in vollem Umfang durchgeführt werden.

Von den Feuerwehren Modriach, St. Martin, Edelschrott und Hirscheegg wurde eine Zubringleitung von 760 Metern (vom Gantschnigg-Teich) ausgelegt, wobei auch ein Löschangriff mit zwei C-Rohren durch die Feuerwehr Hirscheegg durchgeführt wurde. Es waren vier Tragkraftpumpen und fünf Tanklöschfahrzeuge im Einsatz und eine Tragkraftpumpe mit Ausrüstung in Reserve.

Unter der fachlichen Anleitung von Bezirksfeuerwehrrats-Truppführer Brandinspektor Karl Kos wurde von zwölf Feuerwehrsanitätern in der Garage des Pfarrhofes ein Verletzenssammelplatz eingerichtet. Von OLM Johann Pagger wurden fünf Personen als Verletzte geschminkt. Die Atemschutzträger der Feuerwehren Modriach und Edelschrott haben die verletzten Personen geborgen und den Sanitätern zur Erstversorgung übergeben.

Die Einsatzleitung war mit den Einsatzkräften und Florian Voitsberg über Sprechfunk verbunden.

Einsatzleiter HBI Kassian Gressenberger meldete an ABI Helmut Langhold sieben Feuerwehren mit 91 Mann und 17 Fahrzeugen beim Übungseinsatz.

Abschnittsbrandinspektor Langhold begrüßte die Gäste, die dieser Abschnittsübung beiwohnten. Unter anderen Oberbrandrat Erwin Draxler, Brandrat Gustav Scherz, ABI Anton Kranzelbinder, Brandinspektor Karl Kos, Bürgermeister OBI Johann Schmid, Einsatzleiter HBI Kassian Gressenberger, die vielen Feuerwehrmänner, im besonderen die Feuerwehren Köflach und Preitenegg mit HBI Simon Liebhart. ABI Langhold bedankte sich für die große Teilnahme und die klaglose Durchführung der Übung.

Oberbrandrat Erwin Draxler sprach seine Zufriedenheit über den Übungsverlauf aus und sagte, daß es erfreulich sei, wenn auch die Bevölkerung einer solchen Übung beiwohnt.

Bürgermeister OBI Johann Schmid lud alle Feuerwehren zu einem Imbiß ins Gasthaus Kirchenwirt ein.



Übungsbeobachter OBR Erwin Draxler und ABI Helmut Langhold.

---